

Jean Paulhan par Hervé Abrieu

Le mercredi 22 septembre 2021, l'Académie de Lascours tiendra sa séance solennelle de rentrée qui sera également l'occasion, par la bouche d'Hervé Abrieu, de célébrer la quarantième année de *Rhodanie*, la revue amie. Ce dernier présentera l'intellectuel multiforme que fut le Nîmois Jean Paulhan si mal connu de ses compatriotes malgré le rôle éminent qu'il tint dans la vie intellectuelle française...

« *Guerrier appliqué* » dès 1914 et résistant de la première heure, il fut aussi romancier original, linguiste à l'École des Langues Orientales, membre de l'Académie française, ami des plus grands artistes de son temps.

Directeur de la *Nouvelle Revue Française* – la *nrf* – pendant le demi-siècle le plus mouvementé de notre histoire, Jean Paulhan sut débusquer les meilleurs talents. Il publia des centaines d'auteurs dont les principaux prix Nobel français et devint ainsi « *le plus grand éditeur de son temps* ».

Cet Occitan n'en oublia pas pour autant ses racines nîmoises. Né à deux pas des Arènes, il resta toute sa vie amateur de pétanque, de jeux du cirque, de dimanches au Mazet et de... croquants, la célèbre spécialité nîmoise.

